

Procès-verbal du conseil d'école

Jeudi 16 février 2012

MEMBRES DU CONSEIL D'ECOLE PRESENTS

Municipalité : Mme Crochet (Maire) et Mme Lagarde (Adjointe-chargée des affaires scolaires)

Représentants des parents titulaires : Mme Bossuet Corinne, Mme Cholet Maïté, Mme Tortillon Carole, M. Gauriveau Frédéric, Mme Menadier Virginie

Enseignants : Mme Chapus, Mme Fortin, Mme Kebbache, Mme Loubes, M.. Saudou et Mme Tavanae

DDEN : Mme Rocher

MEMBRES DU CONSEIL D'ECOLE EXCUSES

RASED : Mme Raynal, M. Cheval

Inspecteur de l'Education Nationale : M. Rougier

Enseignants : M Chataigner

Représentants des parents : M. Dubreuil Frédéric

Désignation d'un secrétaire de séance : Mme Kebbache

- Modification du procès-verbal du conseil d'école du vendredi 4 novembre 2011 : Mme le Maire souhaite que l'on précise que la suppression du poste d'EVS dans l'école (Chantal Cacciottolo) n'est pas de la compétence de la mairie mais de l'Education Nationale.
- Présence de Mme Chapus qui assure le complément de temps partiel de M. Chataigner le mardi dans la classe de CM1/CM2 et de M.Saudou qui assure le remplacement de M. Guinard le jeudi dans la classe de CE1/CE2.

1. Point sur les effectifs scolaires

A ce jour, il y a 113 élèves à l'école, quelques départs compensés par des arrivées.

Les effectifs pour la rentrée 2012 dépendront du nombre d'élèves inscrits en petite section (20 naissances sur la commune en 2009 dont 4 élèves déjà inscrits en petite section pour la rentrée). Nous devrions maintenir les effectifs actuels. Si l'effectif des élèves de petite section est supérieur à 14 enfants, le dortoir pour la sieste devra être déplacé en salle de motricité.

2. Activités liées au projet d'école et vie des classes

Les actions du projet d'école ont été présentées lors du premier conseil d'école. Concernant les actions spécifiques jardinage et Land art voici ce qui a déjà été fait.

Le jardinage

- Le spectacle « Pépin dans le jardin » à l'école a amorcé ce projet le lundi 3 octobre.
- Des expériences scientifiques ont été mises en place dans les 3 classes d'élémentaire.
- Chaque classe disposera de deux petits carrés de jardin (nous remercions M. Lagarde qui s'occupera de nous préparer le terrain) pour planter des légumes et des fleurs. Les élèves des classes d'élémentaire réfléchiront à l'aménagement de leur espace et gèreront un budget de classe pour l'achat des plantations.
- Le mardi 13 mars, les élèves de la grande section au CM2 participeront à la semaine du jardinage en se rendant dans une jardinerie à Saujon. Des ateliers seront proposés : les outils du jardinage, les légumes, la plantation de fleurs (que nous planterons à l'école), les plantes aromatiques ainsi que l'achat des fournitures et des semis.

Le Land Art : Pour le moment, seul M.Chataigner a débuté cet aspect de notre projet en créant des œuvres avec de la glace colorée. Cet art éphémère a été pris en photo et sera bientôt mis sur le site de l'école.

• Manifestations de l'école

Le loto de l'école du vendredi 18 novembre

Les enseignants tiennent à remercier tous les parents qui se sont vraiment investis et qui ont permis la réussite de cette soirée. Le loto a permis un bénéfice d'environ 2400 euros.

La fête de Noël et la galette, sont des moments de vie de l'école qui sont toujours très conviviaux où les enfants prennent beaucoup de plaisir. L'ensemble de ces moments de vie sont mis en ligne sur le site Internet de l'école.

- **Relations avec les parents d'élèves :**

Mme Tavanae rappelle qu'il ne faut pas hésiter à prendre rendez-vous avec les enseignants en cas d'inquiétudes, de problèmes ou pour toute autre question. L'équipe de l'école est à votre disposition sur rendez-vous.

- Mme Kebbache a rencontré plusieurs familles individuellement.
- Mme Tavanae a organisé deux réunions d'information aux familles durant le mois de février.
- **Information pour les parents des élèves de CM2 :** une réunion d'information sur le collège de La Tremblade aura lieu le jeudi 23 février à 18h à l'école. Cette réunion sera animée par M. Touzeau (principal du collège) et M. Aimable (principal adjoint). Durant cette réunion, M. Touzeau présentera le fonctionnement du collège ainsi que la **6^{ème} bi-langue** (anglais/allemand) qui a été ouverte à la rentrée 2011 au collège de La Tremblade. D'ailleurs, Mme Thomas, professeur d'allemand au collège effectuera prochainement quelques séances de sensibilisation à la langue allemande pour les élèves de CM2.

- **Vie des classes :**

- Dans le cadre du programme de sciences de cycle 3, les élèves de CE2, CM1, CM2 travaillent en ce moment sur les énergies (renouvelables et non renouvelables). A cette occasion, ils se rendront le jeudi 23 février, à la maison des énergies à Jonzac. Cette sortie est entièrement gratuite car le transport est pris en charge par le conseil général et les animations là-bas sont gratuites.
- Le projet Théâtre : les élèves de CP, CE1 et CE2 ont débuté les activités théâtrales tous les mardis après midi. Le texte de la pièce de théâtre leur sera présenté durant cette semaine et le vendredi 23 mars une actrice professionnelle qui est aussi directrice du théâtre du ballon rouge à La Rochelle interviendra auprès des élèves.
- Liaison/école collège : M. Chataigner est en train d'organiser une rencontre école/collège avec les professeurs d'EPS, afin de découvrir le collège lors d'une course d'orientation par exemple. D'autre part, une sensibilisation aux transports scolaires est proposée par la CARA pour rassurer les enfants qui seront amenés à prendre le bus pour aller au collège.
- Dans la classe de PS/MS : la première rencontre avec les correspondants de la classe a eu lieu à l'école de Chaillevette et s'est très bien déroulée. Une deuxième rencontre est prévue courant mars.

3. Aide personnalisée, stage de remise à niveau et évaluations nationales

Ces éléments ont permis de mettre en œuvre la réforme de l'école primaire de 2008.

- Les stages de remise à niveau sont organisés durant les vacances scolaires, ils sont gratuits seul le transport des enfants est à la charge des familles. Pour notre secteur, ces stages se déroulent à La Tremblade. Cette année, des stages pour les élèves de CE1 sont mis en place à titre expérimental. Le nombre de place étant limité, ces stages sont proposés par l'enseignant de la classe aux élèves qui en ont le plus besoin.
- Les évaluations nationales de CM2 ont été décalées en fin d'année scolaire comme celles de CE1 et se dérouleront **fin mai 2012**.
- L'aide personnalisée est un dispositif mis en place depuis quelques années et permet de prendre en charge des élèves qui rencontrent des difficultés ponctuelles. A l'école, cette aide a lieu les lundis, mardis et jeudis de 12h55 à 13h35. Les modules durent deux semaines et à l'issue de chaque module un bilan écrit est remis aux familles. Plusieurs enfants ont déjà été pris en charge et pour la plupart ce petit coup de pouce est bénéfique.

4. Achats effectués et bilan financier : budget mairie et coopérative scolaire

- **Concernant le budget mairie :** avec ce budget, nous avons financé les cadeaux de Noël, un nouveau tricycle pour la maternelle, un appoint de fournitures scolaires. A ce jour, il nous reste **1751,63€** qui nous permettront de payer la commande de matériel d'arts visuels et les photocopies pour la fin de l'année.

L'équipe enseignante remercie Mme le Maire pour tous les travaux et services effectués au fur et à mesure de leurs demandes. Encore une fois, tout est fait pour notre confort et celui des élèves, comme par exemple les néons de deux classes qui ont été changés afin que nous ayons une meilleure lumière pour travailler.

Demands des enseignants :

- Demande d'un nouveau panneau d'affichage extérieur plus grand que l'actuel.
- Achat d'un téléphone sans fil.
- Achat d'un meuble de rangement pour la classe de Mme Kebbache.
- Peinture des sanitaires de la classe de maternelle (éventuellement en blanc et les enfants feraient des fresques colorées).

- **Concernant la coopérative scolaire :** il nous reste à ce jour **2826,12€**. Le détail des comptes et des achats effectués est à disposition des parents d'élève qui souhaitent le consulter.

Les achats effectués depuis le dernier conseil d'école

- | |
|--|
| <ul style="list-style-type: none">- Le goûter de Noël- Les fournitures pour les galettes- Des casques pour les ordinateurs (meilleure utilisation des logiciels)- Abonnement au site TV (ressources vidéo en ligne)- Les animations lors de la sortie scolaire au Paléosite (classes de CP/CE1 et CE1/CE2) |
|--|

5. Questions diverses

Santé :

Scarlatine : Il y a eu, début février, un cas de scarlatine à l'école. Le médecin scolaire a été informé immédiatement et un affichage a été fait devant le portail d'élémentaire et devant les classes de maternelle. L'information a circulé rapidement entre les familles (avant même que l'école soit informée) et certains parents étaient très inquiets. Il est essentiel de prendre contact avec l'école afin d'être rassuré. Aucun autre cas n'a été déclaré.

Questions des représentants des parents d'élèves :

- Suite à un accident, sans conséquence, il a été demandé que les aménagements des classes soient vérifiés comme par exemple, les étagères fixées au mur. Mme le Maire précise que si les enfants ne se suspendent pas, les étagères tiennent. Toutefois, Mme le Maire est allée, elle-même, vérifier les installations de la classe de Mme Fortin et a confirmé que les étagères avaient été consolidées.

- **Les poux :** lorsque la présence de poux nous est signalée dans une classe, un mot est affiché devant celle-ci ou au portail de l'élémentaire. Nous rappelons à toutes les familles de contrôler régulièrement la chevelure de leurs enfants et de nous prévenir afin que nous puissions relayer l'information aux autres familles.

- **Garderie :** serait-il possible d'ouvrir la garderie à 7h30 ? Mme le Maire précise qu'un sondage a été fait il y a 2 ans pour élargir les horaires d'ouverture de la garderie. Beaucoup de familles avaient demandé cet élargissement des horaires qui a donc été fait (7h45/8h35 et 16h45/18h30), or, la fréquentation de la garderie ne correspond pas au sondage effectué. Mme le Maire dispose de l'enquête qui a été archivée pour en témoigner. Toutefois, Mme le Maire est prête à effectuer un nouveau recensement, mais elle craint que le même phénomène ne se reproduise. Il a été proposé d'effectuer un essai pour observer la fréquentation effective de la garderie sur un mois et de décider ensuite de sa pérennité.

- **Cantine :** idée émise d'un repas bio par semaine.

Mme le Maire précise, qu'il y a de temps en temps des aliments Bio dans les menus mais pas un repas complet. La demande a déjà été faite, mais il n'y a pas assez de producteurs Bio dans le secteur pour fournir en quantité suffisante.

- **Où en est le vol de l'ordinateur portable ?** L'ordinateur a été remplacé par la mairie mais il n'y a aucune avancée de l'enquête.

Fin de la séance à 18h55.

Présidente du conseil d'école : Mme Tavanae
--

Secrétaire du conseil d'école : Mme Kebbache
